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ÉDITO 
DU MAIRE   

Je vous présente, au nom des élus de 
Villeneuve, tous mes vœux de bonheur, 
de santé, de prospérité et de réussite. 
De notre côté, à l’aube de cette nouvelle 
année, enthousiasme et détermination 
sont les maîtres-mots de notre équipe 
municipale.
Pour cette année 2025, nous continue-
rons à nous tourner vers l’avenir, car 
les projets de demain se pensent dès 
aujourd’hui. C’est le cas, par exemple, 
de deux équipements publics impor-
tants, qui verront le jour ces prochaines 
années en centre-ville : la Maison de la 
vie associative ainsi que la médiathèque 
et son théâtre, dont les concours 
d’architectes arrivent à leur terme.
Depuis 2020, j’ai souhaité que 
Villeneuve retrouve l’ambition 
architecturale qu’elle n’osait plus 
espérer pour elle-même. C’est dans 
cette même optique que nous avons 
pensé la future halle de marché, dont 
les travaux sont en cours : un bâtiment 
harmonieux dans son architecture, 
responsable dans sa conception, 
et pratique dans ses usages. Après 
l’été prochain et l’installation des 
commerçants, nous organiserons un 
temps d’inauguration pour célébrer 
l’aboutissement de ce beau projet !
De nombreuses avancées concrètes conti-
nueront de se déployer en 2025. Je pense 
par exemple à l’extension de l’Hôpital 
Nord 92, dont les travaux ont débuté et 
permettront l’installation d’un centre 
d’imagerie médicale. On peut également 
citer le début du forage, à l’été, en vue 
du déploiement de la géothermie pour 
verdir notre réseau de chaleur, réduire et 
stabiliser le coût de l’énergie pour 
les Villenogarennois.

La liste de nos équipements sportifs 
continuera à s’agrandir cette année, avec 
la livraison d’un terrain de Foot5, 
des terrains de padel, ainsi qu’un 
nouveau club-house et des vestiaires pour 
la section football féminine de l’AVG.
Plusieurs opérations immobilières 
seront livrées dans les mois à venir, sur 
les quais de Seine ou dans le quartier de 
la Bongarde par exemple. Alors que tant 
de Français ont des difficultés à se loger 
convenablement, je suis fier d’être un 
Maire bâtisseur qui permet la construc-
tion de logements de qualité sur un 
territoire comme Villeneuve, qui est en 
capacité d’accueillir de nouveaux habi-
tants dans les meilleures conditions.
Je vous donne rendez-vous le jeudi 
23 janvier, à 18h30, à l’Espace Pierre-
Brossolette, pour vous souhaiter 
mes meilleurs vœux autour d’une 
part de galette.



 

LE POINT SUR LES PROJETS    

L’ensemble des aménagements entrepris au groupe scolaire Jules-Verne 
permettront d’améliorer le confort d’usage et de réduire sensiblement les 
consommations d’énergie. Enfants et enseignants pourront faire classe 
dans de meilleures conditions, tout en réduisant la facture énergétique, 
car jusqu’à présent les bâtiments de cette école n’étaient pas ou peu isolés. 
Coup de projecteur sur ces travaux programmés sur 14 mois, pensés pour 
ne pas perturber le quotidien des élèves. 

L es projets pour Villeneuve, 
peuvent prendre de nombreux 
aspects. Certains sont spec-
taculaires, à l’image du futur 

marché couvert, d’autres moins visibles, 
mais tout aussi importants comme 
ceux qui concourent à l’amélioration 
des conditions de vie quotidienne. 
Leur point commun : ils sont tous 
pensés par l’équipe municipale pour 
le bien des Villenogarennois. C’est le 
cas des travaux d’isolation du groupe 
scolaire Jules-Verne qui ont pour but 
d’apporter à la fois plus de confort pour 
les enfants, le corps enseignant et le 
personnel scolaire, tout en réduisant les 
déperditions thermiques. Ces travaux 
s’inscrivent dans le plan de sobriété 
énergétique élaboré par la Ville pour la 
période 2023/2026. Pour rappel, il doit 
permettre de réduire considérablement 
la facture énergétique pour la commune 
qui avait bondi de plus de 500 000 
euros en 2022 en raison notamment 
du contexte international. 
 
 

Trois axes 
d’amélioration 
L’objectif du plan de sobriété éner-
gétique est de maintenir une qualité 
constante des services publics malgré 
les contraintes budgétaires, tout en agis-
sant en faveur de l’environnement. Pour 
y parvenir, une étude thermique a été 
réalisée afin de définir les pistes d’amé-
lioration énergétique à apporter aux 
travaux de clos et couvert des bâtiments 
du groupe scolaire Jules-Verne. Trois 
solutions pourront ainsi être mises en 
œuvre simultanément. Tout d’abord, 
améliorer la résistance thermique par 
l’extérieur (à l’aide d’échafaudages), pour 
renforcer l’isolation sans effectuer de 
travaux dans les classes, car l’objectif 
premier de ce chantier est de ne pas 
perturber les cours. Les travaux ont 
commencé durant l’automne 2024 
sur la façade côté cour du bâtiment de 
l’école primaire B et continueront étape 
par étape jusqu’à fin 2025 (voir encadré 
sur les phases).  

  

Le clos et le couvert 
Les murs extérieurs reçoivent en 
finition un enduit à la chaux, des 
panneaux en fibre minérale sur ossature 
métallique et des panneaux stratifiés 
compacts haute pression. Le second 
axe est le remplacement des châssis, 
c’est-à-dire de l’ensemble des fenêtres, 
par des modèles modernes en PVC 
bien mieux isolants pour apporter 
également un confort acoustique 
accru vis-à-vis des bruits extérieurs. 
L’isolation ne concerne pas uniquement 
les déperditions thermiques durant 
la période hivernale. Pour éviter les 
trop fortes chaleurs durant l’été, des 
stores limitant les apports solaires sont 
également posés. La troisième solution 
est de compléter l’isolation des façades 
par celle des toits avec la reprise et 
l’étanchéité des terrasses grâce à la 
pose d’une d’isolation thermique par 
panneaux. La fin de ces travaux, d’une 
durée de 14 mois, est prévue pour la fin 
d’année 2025. 

Amélioration 
énergétique de 
l’école Jules-Vernel’école Jules-Verne
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NOUVEAU MARCHÉ  • SKATEPARK • MAISONS DE SANTÉ • POSTE DE POLICE MUNICIPALE • 
STADE GASTON-BOUILLANT • GYMNASE FERNAND-SCHWARTZ • MÉDIATHÈQUE • PISCINE MUNICIPALE • 
CENTRE SPORTIF PHILIPPE-CATTIAU • ÉCOLE JULES-VERNE • BULLE DE TENNIS • FUNÉRARIUM • GÉOTHERMIE • 
ÉCOLE JEAN-MOULIN • CENTRE ADMINISTRATIF • NORD DE LA VILLE • PÉNICHE MARIE-LOUISE • MAISON DES 
SENIORS • LA FERME GALLIENI • COUR OASIS • RÉHABILITATION CENTRE CULTUREL MAX-JUCLIER • ANRU 
CENTRE-VILLE & CARAVELLE • BONGARDE • EXTENSION HÔPITAL NORD 92 • MAISON DE LA VIE ASSOCIATIVE • 
ENFOUISSEMENT DES LIGNES À HAUTE-TENSION • TERRAINS DE PADEL • CLUB-HOUSE • TERRAIN DE FOOT5 
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EN CHIFFRES

Ce projet s’inscrit dans la 
dynamique mise en place par la 
Ville pour réduire nos dépenses 
énergétiques et notre empreinte 
carbone tout en améliorant 
le cadre de vie de nos services 
publics. 
Frédéric Rarchaert   
Maire-adjoint en charge des bâtiments 
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Les travaux de la phase 1 sur  
la façade Est, côté cour,  
de l’école primaire B.
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LES PHASES 
DE TRAVAUX
Pour limiter les nuisances et ne pas 
déranger les enfants et les équipes 
éducatives, le calendrier des 
travaux a été pensé en fonction des 
vacances et réparti en 7 phases : 

• Phase 1 : octobre à fin décembre 2024 
(vacances de Noël) 
Façade primaire B côté cour 

• Phase 2 : janvier à fin février 2025 
(vacances d’hiver) 
Façade primaire B côté voie Promenade 

• Phase 3 : mars à avril 2025 
(vacances de printemps) 
Façade primaire A côté cour 

• Phase 4 : fin avril à juillet 2025 
(vacances d’été) 
Façade primaire A côté voie Promenade 

• Phase 5 et 6 : juillet à août 2025 
Restauration 

• Phase 7 : août à novembre 2025 
Gymnase 

DE GAIN 
ÉNERGÉTIQUE 

55 
PHASES POUR NE 

PAS PERTURBER LA 
SCOLARITÉ DES ENFANTS 

714
MOIS 

DE TRAVAUX

%
ÉCOLES 

AMÉLIORÉES 

2 
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LA GRANDE ACTU   
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Que retenez-vous de cette année 2024 ?

De nombreux chantiers sont en cours 
comme le prouve la présence de camions 
et de grues sur toute la ville. Nous avons 
inauguré de nouveaux équipements 
d’hyper-proximité comme la nouvelle 
piscine municipale Alice-Milliat, le 
skatepark ou la cour oasis de Coubertin. 
Villeneuve se transforme aussi grâce à 
de nombreux projets immobiliers et des 
réhabilitations. C’est une bonne chose 
car j’estime qu’une ville sans projets, ni 
chantiers, est une ville qui meurt.

En dehors des travaux, 2024 fut une 
année pleine d’événements pour 
animer la ville…

L’ambition de l’équipe municipale est 
d’animer l’espace public, de faire de 
Villeneuve une ville qui vit. On peut 
citer parmi les événements marquants 
le Village Olympique l’été dernier, le 
feu d’artifice du 14 juillet qui n’avait pas 
eu lieu depuis 30 ans sur la commune, 
le premier Festival du rire qui fut un 
grand succès avec près de 700 personnes 
présentes lors du spectacle de clôture, les 
animations pour les fêtes de fin d’année 
avec la patinoire agrandie qui affichait 
complet tous les jours… Des animations 
gratuites et accessibles à tous.

Vous avez organisé de nombreuses 
rencontres avec les habitants, suite 
aux émeutes de l’été 2023 : 
les jeunes, les parents d’élèves ou 
encore avec les seniors. Quelles 
mesures concrètes avez-vous prises 
suite à ces échanges ?
Un temps d’échanges était d’abord 
nécessaire car tout le monde avait besoin 
de comprendre. Ces réunions ont aussi 

permis à notre équipe municipale 
de nous réinterroger sur nos projets. 
C’est d’ailleurs l’objectif de la démocratie 
locale et de l’ensemble des réunions 
de quartier que nous menons.  
Nous avons ainsi réadapté notre 
programme en faveur de la jeunesse. 
Nous disposons d’équipements 
qualitatifs qui leur sont dédiés et d’une 
équipe dynamique au service Jeunesse. 
Pourtant, beaucoup de champs d’actions 
les concernant n’étaient pas assez pris en 
compte. Il est ressorti de ces rencontres 

50 axes qui ont déjà abouti à la mise 
en place de 10 nouvelles actions. Par 
exemple, avec le nouveau Conseil Local 
des Jeunes, les 16-25 ans ont enfin un 
espace démocratique pour s’identifier.

Un an après avoir rendu le 
stationnement payant, quel bilan 
pouvez-vous tirer de cette mesure ?
Le stationnement payant est rentré dans 
le quotidien des Villenogarennois et 
d’ailleurs, ils n’en parlent plus lors des 
conseils de quartier. Maintenant, on 
arrive à se garer à Villeneuve où, aupa-
ravant, un tiers des voitures stationnées 
n’appartenaient pas à des habitants de la 
ville. En 2024, 6 000 Villenogarennois 
avaient pris leur abonnement résiden-
tiel à 1 euro par mois. En France, nous 

faisons partie des quelques villes qui 
pratiquent un tarif aussi bas.

Au cours de cette année, vous avez 
voyagé et rencontré des acteurs 
majeurs de la vie politique nationale 
et internationale : le Président de la 
République Emmanuel Macron et 
son homologue serbe, la Ministre du 
Logement Valérie Létard… Que vous 
ont apporté ces rencontres ?

Il est essentiel de sortir des frontières 
de Villeneuve et de voir ce qu’il se fait 
ailleurs en Île-de-France, en France mais 
aussi à l’international. Ces déplacements 
démontrent que notre ville rayonne et 
qu’elle est identifiée et prise en exemple. 
À chaque rencontre, je défends les 
intérêts de la ville. Ce fut le cas lors de 
la visite à Villeneuve de la Ministre du 
Logement Valérie Létard en novembre.

J’y ai défendu ma vision de maire bâtis-
seur et nos projets stratégiques pour la 
ville. Je le rappelle, Villeneuve est une 
des rares communes situées à seulement 
quelques kilomètres de Paris qui dispose 
d’autant de foncier disponible. Mais dans 
le cadre de la transformation de certains 
quartiers qui font partie du périmètre de 

« Une ville sans projets 
est une ville qui meurt »
En 2025, Pascal Pelain continue sur la lancée des grands projets pour 
Villeneuve. Une année d’actions consacrée à la mutation urbaine de la ville.
Une vision pour la commune qui s’étend sur 15 ans.

Le nouveau marché 
marque le top départ 

du nouveau centre-ville

Il est rare de voir autant 
de projets réalisés lors 

d’un seul mandat
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l’Agence Nationale pour la Rénovation 
Urbaine, nous avons besoin du soutien 
de l’État. Si Villeneuve n’était pas une 
ville dynamique, la Ministre ne serait pas 
déplacée sur notre commune.

Une ville dynamique qui compte 
50 projets livrés ou en cours de 
réalisation depuis 2020…

Oui. Il est rare de voir autant de projets 
réalisés lors d’un seul mandat. Certains 
sont à taille humaine comme le skate-
park ou les terrains de padel, d’autres 
sont plus structurants comme le marché 
ou la médiathèque. Pour rappel, lors de la 
précédente mandature, seul un équipe-
ment public avait été livré.

Après l’été 2025 sera inauguré 
le projet phare de votre mandat : 
le nouveau marché.Vous avez hâte ?

Bien sûr, le nouveau marché, qui est 
en train de sortir de terre, sera un 
équipement de grande qualité avec un 
signal architectural. Il sera composé 
d’un restaurant et d’un parking 
souterrain. L’ensemble de l’espace public 
environnant sera également réhabilité. 
Le nouveau marché marque le top départ 

du nouveau centre-ville avec le début 
des travaux dans la foulée du théâtre-
médiathèque. Car les Villenogarennois 
souhaitent pouvoir profiter d’un véritable 
centre-ville avec des commerces de 
proximité et une vie locale dynamique. 
Les rideaux des commerçants s’ouvrent à 
nouveau sur Villeneuve.

 
 

Quel bilan pouvez-vous tirer de 
votre mandat à un an et demi des 
prochaines élections municipales ?

J’ai une vision sur 15 ans car une ville ne 
se transforme pas en seulement quatre à 
cinq ans. Les changements sont déjà sur 
les rails, notre ville se transforme et re-
devient attractive. À Villeneuve, personne 
n’est laissé de côté comme le prouve la 
cantine à 1  euro pour les familles les plus 

modestes. Nous ne négligeons pas pour 
autant la sécurité avec le renforcement 
des effectifs de la Police Municipale, ni 
l’urbanisme, le cadre de vie, le dévelop-
pement économique et l’éducation : 
nous avons distribué par exemple un kit 
scolaire à la rentrée pour chaque écolier. 
La santé est aussi l’une de nos priorités. 
Nous luttons contre la désertification 
médicale de notre commune et avons 
inauguré en ce sens nos deux premières 
maisons de santé. Vous l’avez compris, 
nous menons l’ensemble de nos chan-
tiers de front. Je tiens à remercier une 
nouvelle fois le travail remarquable de 
l’ensemble de l’équipe municipale à la 
fois, efficace, déterminée et loyale. 
Les Villenogarennois peuvent être fiers 
de leur ville. 

Ph
ot

o 
: E

rw
an

 L
e 

Ve
xi

er
 (V

ille
 d

e 
Vi

lle
ne

uv
e-

la
-G

ar
en

ne
)

À Villeneuve, personne 
n’est laissé de côté
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Les faits, rien que les faits !
Chaque mois, Villeneuve Mag  

vous apporte des informations 
claires et vérifiées pour vous aider  

Si un Villenogarenois, 
qui remplit les critères 
du Droit au Logement 
Opposable (DALO), 
souhaite être relogé 
à Villeneuve, il sera 
prioritaire et aura de 
grandes chances de 
retrouver un logement 
social sur la commune. 

N°23 • JANVIER 2025

!
!

Qu’est-ce que le DALO ?
Le Droit au Logement Opposable (DALO) permet aux personnes mal logées d’être 
reconnues prioritaires pour l’attribution d’un nouveau logement. Elles doivent 
cependant remplir certains critères comme avoir régulièrement déposé et renouvelé 
une demande de logement social sans avoir reçu de proposition correspondante à 
leurs besoins pendant un délai anormalement long (4 ans), de ne disposer d’aucun 
logement à leur nom car sans domicile fixe, hébergé par la famille, des amis, un 
centre d’hébergement ou logé temporairement, être logé, mais dans des conditions 
précaires… Le demandeur doit remplir un formulaire (CERFA n°15036*01) qui doit 
être complet, ne doit comporter aucune erreur et être cohérent avec sa demande de 
logement social, puis passer devant une commission.

Faire valoir son droit au logement
Les demandeurs doivent être de nationalité française, ou titulaires d’un titre 
de séjour en cours de validité et, comme dit précédemment, ne pas pouvoir 
accéder à un logement décent par leurs propres moyens. Malheureusement, à 
Villeneuve-la-Garenne, trop d’habitants connaissent mal le dispositif DALO ainsi 
que la procédure à suivre et ne la font pas jouer, ce qui a pour conséquence que 
des personnes reconnues prioritaires d’autres communes se voient attribuer des 
logements qui auraient pu être proposés à des Villenogarennois. Pour tout ren-
seignement sur le DALO, n’hésitez pas à contacter le service Habitat-Logement 
de la Ville au 01 40 85 57 00.

Les Villenogarennois prioritaires 
pour retrouver un logement dans leur ville
Malgré les idées reçues, faire jouer son DALO ne signifie pas que le préfet vous 
attribuera un logement à l’autre bout de l’Île-de-France, ni dans une commune 
voisine de Villeneuve. Si le demandeur constitue un dossier pour obtenir par 
exemple un appartement plus spacieux à Villeneuve où il réside déjà, il a toutes 
les chances de voir sa demande aboutir et de rester sur la commune à partir du 
moment où les critères DALO sont remplis. Car le préfet doit vous proposer dans 
les 6 mois un logement adapté à vos besoins, à vos capacités et à vos souhaits de 
localisation en tenant compte de votre commune de résidence et de travail.

Les Villenogarennois sollicitant 
le DALO ne seront pas 
relogés à Villeneuve



L’antenne France services accueille 
un Point Conseil Budget 

EN CLAIR   
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Les Points Conseil Budget (PCB) proposent des conseils gratuits, 
confidentiels et personnalisés de gestion budgétaire. Car les difficultés 

financières peuvent toucher tout le monde, que l’on soit salarié, en recherche 
d’emploi, retraité ou étudiant.
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 Deux objectifs 

 Plusieurs types 
 d’accompagnement possible  Pour prendre RDV 

Où ?
Antenne France services de 
Villeneuve-la-Garenne, 
6 rue Hector-Berlioz
Quand ?
Le lundi de 13h30 à 17h30
Le jeudi de 8h30 à 12h
Contact 
Pour plus d’informations, joindre 
le CCAS au 01 40 85 57 00

 Lieu ouvert à tous 

Prévenir le 
surendettement 

• Négocier un échéancier de paiement 
 (impôts, électricité…)
• Dialoguer avec sa banque
• Solliciter une aide sociale
• Revoir un contrat d’assurance
• Aider à la procédure de surendettement
•  Anticiper un changement de situation 

familiale ou professionnelle 

Salarié, étudiant, retraité 
personne en recherche d’emploi…

Renforcer 
l’accompagnement des 
personnes pouvant 
rencontrer des 
difficultés financières



Self-défense

IMMERSION   
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Touché mais 
pas coulé

Dans le cadre du 
dispositif « Place 
à l’action », la Ville 
se mobilise une fois 
de plus autour de la 
Journée internationale 
contre les violences 
faites aux femmes du 
25 novembre avec de 
nombreuses animations 
sur la commune. 
Parmi elles, un atelier 
d’escrime pas comme 
les autres, véritable 
thérapie de groupe pour 
que les femmes victimes 

de violence entament 
un processus pour se 
reconstruire. Un atelier 
a également été adapté 
aux agents du service 
municipal des Sports 
pour cette édition 2024 
qui valorise le sport 
comme un puissant 
levier d’émancipation 
des femmes.

Dans leurs tenues d’escrimeurs, 
difficile de reconnaître les 
éducateurs sportifs et enca-
drants du service des Sports 

de Villeneuve. Il faut dire que l’anony-
mat, c’est un peu le but recherché de 

ces ateliers d’escrime organisés par la 
Ville dans le cadre du dispositif 
 « Place à l’action », pour la Journée 
internationale contre les violences faites 
aux femmes du 25 novembre. Véritable 
thérapie de groupe, ils doivent permettre 
d’entamer un processus de reconstruc-
tion. « L’escrime est un excellent outil de 
transfert qui permet de travailler sur la 
mémoire corporelle suite à un trauma-
tisme, comme une agression sexuelle, 
décrypte Olivier Serwar, maître d’armes 
devenu maître praticien en program-
mation neurolinguistique qui coanime 
l’atelier avec Philippe Potrat au sein de 
leur association ATP Escrime. La tenue 
blanche de l’escrimeur est utilisée pour 
l’anonymat et le casque contribue à se 
protéger et devenir un personnage. » 
« Lorsque les pratiquants sont fatigués, 
ils baissent la garde et se lâchent en 
éliminant certaines protections et se 
connectent à leur inconscient. Car 



Une première à l’Hôtel de 
ville le 21 novembre dernier, 
des ateliers d’escrime à des 
fins thérapeutiques.
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beaucoup de personnes sont en amné-
sie par rapport à ce qu’ils ont vécu. » 

Atelier sur 
la posture à adopter 
« Les mécanismes de défense 
vont ressurgir lorsqu’on pratique 
l’escrime », abonde Philippe 
Potrat, également maître d’arme et 
préparateur mental pour des sportifs 
de haut niveau. Si la séance du jeudi 
21 novembre fut dédiée aux acteurs 
associatifs qui viennent en aide aux 
populations fragiles, l’atelier du 
lendemain est donc consacré aux 
agents du service des Sports de la Ville 
dans une démarche un peu différente. 
Car les conseils prodigués lors de 
l’atelier peuvent également s’appliquer 
auprès des mineurs, pour les victimes 
de harcèlement scolaire par exemple 

et servent aussi aux éducateurs sportifs 
ou entraîneurs pour savoir quelle 
posture adopter et jusqu’où ils peuvent 
aller pour motiver un athlète.  
Des règles élémentaires sont répétées : 
ne jamais rester seul avec un élève dans 
une pièce, faire un check pour dire 
bonjour plutôt qu’un câlin ou une bise, 
frapper à la porte avant d’être invité à 
entrer dans le vestiaire… 

L’art de maîtriser 
les distances 
« Vous avez déjà tous d’excellents 
réflexes sur ces questions », fait 
remarquer Philippe Potrat. La séance 
du jour a pour thème les limites ou 
« l’art de maîtriser les distances, 
résume le formateur. En fonction 
de la discipline pratiquée, elles ne 
vont pas être les mêmes. Au judo, on 
va être beaucoup plus proche avec 
son élève qu’au volley. » « L’idée est 
de sécuriser la pratique », complète 
Olivier Serwar. Quelques minutes plus 
tard, c’est parti pour les premières 
attaques, épée en main. Les apprentis 
escrimeurs, séparés par un élastique 
tendu, doivent, pour commencer, 
toucher le casque de l’adversaire avec 
leur sabre à tour de rôle. « Connectez-
vous à vos sensations », conseille 
Olivier Serwar. « Ça fait du bruit et ce 
n’est pas très agréable », analyse un 
participant. L’objectif est de toucher 
avec la distance idéale. Lorsqu’un 
coach donne ses consignes et se place 
trop près de l’athlète, cela peut être 
étouffant pour lui et le message risque 
de ne pas bien passer. 

L’escrime comme 
thérapie sur 
grand écran
« Il faut définir un cadre rassurant », 
précise de nouveau Olivier Serwar. À 
la fin de la séance, l’élastique est retiré 
pour favoriser la prise d’initiative et se 
rapprocher du périmètre de l’adver-
saire, en prenant en compte à la fois 
l’aspect physique et verbal. « L’atelier 
était très sympa et instructif, confie 
Huseyin Ulas, coordinateur des acti-
vités physiques et sportives à la Ville. 
Cela va me servir dans ma vie profes-
sionnelle pour savoir comment réagir 
dans certaines situations. » 

Le soir, en complément de cette action, 
le film Touchées, d’Alexandra Lamy, a 
été projeté au cinéma André-Malraux, 
suivi d’une table ronde institutionnelle. 
L’histoire de Lucie, partie vivre dans le 
Gard avec son fils dans un petit appar-
tement prêté par une association d’aide 
aux victimes de violences. Sur place, 
elle suit une thérapie de groupe basée 
sur l’escrime animée par… Olivier 
Serwar, qui joue son propre rôle. 

UNE SEMAINE 
D’ACTIONS
La semaine consacrée à la 
sensibilisation contre les 
violences faites aux femmes 
à Villeneuve a été marquée 
par de nombreuses autres 
animations. En dehors 
des ateliers de self-défense 
physique avec la Djihene 
Academy et verbale animés 
par la thérapeute Anne 
Morel Van Hyfte ou encore 
le Café police au marché, 
la pièce de théâtre Après 
coup de Tadrina Hocking 
et Sandra Colombani a été 
jouée à l’Hôtel de ville. Une 
histoire universelle sur 
l’emprise, le mal que l’on 
peut faire à son entourage 
et la culpabilité. Une pièce 
suivie d’une table ronde 
institutionnelle avec Farid 
Medjoub, délégué du préfet à 
l’égalité, de Nassera Hamza, 
responsable de l’Observatoire 
départemental des violences 
faites aux femmes ou encore 
d’une psychologue et 
de comédiennes.   



Sabine Glaubitz  
est journaliste  
culture pour la 
Deutsche Presse-Agentur.

12 Ph
ot

o 
: E

rw
an

 L
e 

Ve
xi

er
 (V

ille
 d

e 
Vi

lle
ne

uv
e-

la
-G

ar
en

ne
)

N°23 • JANVIER 2025



PORTRAIT   

Sabine Glaubitz  
Culture média 

S abine Glaubitz a 
connu une ascension 
sociale exceptionnelle. 
Issue d’un milieu modeste, 

la sexagénaire, qui a grandi dans la 
charmante ville allemande de Villingen 
en Forêt-Noire, a quitté très jeune 
le domicile familial pour étudier la 
littérature et l’histoire de l’art. « Pendant 
mon parcours, j’ai obtenu une bourse 
mais je travaillais aussi à côté comme 
journaliste pigiste, se souvient, se 
souvient celle dont le père était concierge. 
J’ai adoré mon tout premier reportage 
pour un journal local sur une ferme 
bio. C’était aussi la première fois que 
j’allais sur le terrain. » Pour ses études 
de langues étrangères appliquées et 
communication, elle décroche une 
nouvelle bourse et déménage un an à 
Madrid puis de nouveau une année à 
Paris. « J’ai eu un coup de foudre pour 
la capitale espagnole car cela bougeait 
beaucoup à l’époque après la mort 
de Franco et les Madrilènes ont une 
mentalité que j’adore, sourit-elle. Là-bas, 
pas besoin de passer à table comme en 
Allemagne à 18h. On sonnait chez moi 
pour dîner à minuit ! » 

Docteure 
en journalisme 
En France, où elle pose définitivement 
ses valises pour des raisons profession-
nelles, elle loge notamment à la Cité 
Universitaire de Paris, avant d’habiter 
un peu tous les coins de Paname : le 
quartier de l’Opéra, du Champs-de-Mars, 
de la République, puis Bois-Colombes 
(92). À la fin de ses études, Sabine sou-
tient une thèse sur la séparation entre 
l’information et le commentaire en 

journalisme. « En Allemagne, après la 
Seconde Guerre mondiale marquée par 
une forte propagande dans la presse, 
on est passé au modèle américain 
avec des articles informatifs sans 
commentaire, détaille-t-elle. En France, 
c’est différent car les journalistes sont 
davantage dans le commentaire en 
utilisant des adjectifs connotés qui 
permettent de donner leur opinion. » 
En parallèle, la jeune femme commence 
à percer dans les médias et écrit pour de 
nombreux journaux allemands. 

Interviews de 
Stéphanie de Monaco 
et Pierre Soulage
Elle travaille même un an au service 
communication de l’UNESCO avant 
d’entamer, il y a 25 ans, une collabo-
ration fructueuse pour la Deutsche 
Presse-Agentur, l’équivalent de l’Agence 
France Presse en France pour qui elle est 
maintenant la correspondante culture. 
Sabine couvre ainsi, depuis plusieurs 
années, les différentes étapes de la 
reconstruction de la cathédrale Notre-
Dame de Paris dont les Allemands sont 
friands, des expositions, des biennales 
d’art contemporain, tout en assurant, 
une fois par mois, des astreintes pour 
l’agence où elle couvre tous les types 
de sujets. « En ce moment, je traite 

beaucoup de politique française autour 
du nouveau gouvernement et du vote 
du budget », confie celle qui a déjà 
interviewé Stéphanie de Monaco, Michel 
Houellebecq, grande star Outre-Rhin, ou 
l’artiste Pierre Soulage dont elle est une 
grande admiratrice. 

Concert de jazz 
sur sa péniche
Installée avec son compagnon éditeur de 
livres de voyages sur une vaste 
péniche du quai d’Asnières de Villeneuve 
depuis cinq ans, Sabine a eu un véritable 
coup de foudre pour la ville. Lors des 
Journées du patrimoine en 2023, elle 
a accueilli, sur son bateau, un concert 
de jazz ouvert à tous. « J’avais envie 
de contribuer à la vie de Villeneuve, 
explique l’habituée de la salle de concert 
du Virtuoz Club. J’aimerais développer 
un projet de lecture de textes sur 
les quais de Seine.» En attendant, la 
journaliste, qui passe plusieurs mois par 
an à Berlin, est en train de rédiger un 
article sur la reconstruction de la flèche 
de la basilique de Saint-Denis. Son 
avenir, lui, s’écrit loin de l’Allemagne.  
« Je ne me verrais pas vivre ailleurs qu’en 
France. J’aime la langue, votre savoir-
vivre et prendre surtout le temps », 
conclut-elle, alors qu’elle programme déjà 
un apéritif sur la terrasse de sa péniche 
pour les beaux jours. 

La journaliste pour la Deutsche Presse-Agentur, l’équivalent de l’Agence France 
Presse en France, suit l’ensemble de l’actualité culturelle pour l’Allemagne. Amarrée 

à Villeneuve-la-Garenne depuis cinq ans, elle a notamment suivi les différentes 
étapes de la reconstruction de la cathédrale Notre-Dame, tout en se rendant à des 
expositions ou des biennales d’art contemporain. Sur sa péniche, celle qui a grandi 

en Forêt-Noire, a accueilli un concert de jazz lors des Journées du patrimoine. 
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J’aimerais développer 
un projet de lecture 

de textes sur les quais
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D ans le hall donnant sur la 
cour de récréation du collège 
Manet, c’est la pause de milieu 
d’après-midi pour l’ensemble 

des élèves, en ce mardi de début 
décembre. Le moment idéal choisi par 
Bilail et Anass du service Jeunesse pour 
entamer leur session de recrutement 
des nouveaux membres du Conseil 
Municipal des Jeunes (CMJ). Car après 
deux ans de mandat, il est l’heure de 
renouveler les 24 collégiens qui ont 
mené de nombreux projets d’envergure 
à travers leurs commissions respectives 
(voir page 20 du Villeneuve Mag de 
novembre). « Il faudra participer à 
des réunions une fois par mois afin 
de s’engager en faveur de la jeunesse 
villenogarennoise, résume Anass. Par 
exemple, l’idée du skatepark, inauguré 
cet été, est partie du CMJ. »

 

Entretiens 
de motivation
Finalement, une trentaine de jeunes ont 
participé quelques jours plus tard à un 
entretien de motivation avec d’anciens 
CMJistes où ils ont dû défendre un 
projet et expliquer pour quelles raisons 
ils souhaitaient s’engager. En parallèle, 
une autre campagne de recrutement 
a démarré : celle du Conseil Local des 
Jeunes (CLJ), nouvelle instance dédiée 
aux 16/25 ans, créée à la suite des 
« Rendez-vous du Maire », où lycéens 
et étudiants regrettaient de ne pas être 
assez représentés sur la ville. Lancée 
officiellement lors des « Assises de 
la jeunesse » des 15 et 16 novembre 
derniers, elle sera composée également 
de 24 membres chargés de mettre en 
place des projets, ainsi que des plans 
d’action dans divers domaines (sport, 
culture citoyenneté…).

Le CLJ lancé lors des 
Assises de la jeunesse
« Nous avons rencontré pendant les 
assises des profils intéressants et cer-
tains ont décidé de candidater », in-
dique Bilail, qui souhaiterait également 
recruter des jeunes issus d’associations 
déjà très actifs sur la ville. Là encore, 
des entretiens se sont déroulés au lycée 
Michel-Ange où une campagne de 
terrain auprès des lycéens a aussi été 
menée. L’installation du CMJ et du CLJ 
se déroule simultanément en début 
d’année, en présence du Maire Pascal 
Pelain. Des échanges avec une autre 
instance : le Conseil des Sages, sont 
d’ores et déjà prévus. 

EXPERTS DU QUOTIDIEN   
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Nouveaux mandats 
pour le CMJ et le CLJ

Bilail et Anass du service 
Jeunesse informent les élèves 
du collège Manet pour recruter 
les prochains membres 
du CMJ.

Villeneuve Mag a suivi la session de recrutement des candidats au Conseil 
Municipal des Jeunes, dédié aux collégiens et du Conseil Local de la 
Jeunesse, nouvelle instance dédiée aux 16/25 ans. 
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L’Atelier, espace jeunesse 7-17 ans 
7 rue Gaston-Appert

La Fabrik, espace jeunesse 16-25 ans 
74 rue de la Fosse-Aux-Astres



CONSEIL MUNICIPAL   

Décryptage des délibérations 
votées lors du Conseil Municipal  
du 5 décembre 2024 et de l’impact 
de ses décisions sur la vie des  
Villenogarennois.

•  La copropriété de l’îlot du mail 
est au cœur du projet de renforce-
ment de l’attractivité du centre-
ville. Cette opération s’intègre dans 
le cadre du Nouveau Programme 
National de Renouvellement Urbain 
appelé le NPNRU.
• La mise en place d’un plan de 
sauvegarde permettra de définir 
un programme de travaux de réha-
bilitation ambitieux et nécessaire 
en mobilisant des aides financières 
pour les syndicats de copropriété 
et les copropriétaires individuels 
modestes.
• Une équipe opérationnelle char-
gée d’assurer l’information, l’ani-
mation et le suivi de l’opération 
sera désignée. Le coût prévisionnel 
de la mission pour la durée totale de 
cinq ans est estimé à 1,2 million €. 

Convention de plan de 
sauvegarde de la copro-
priété « Îlot du mail »
 

• Cette convention rapproche le monde de 
l’entreprise et celui de l’éducation pour préparer les 
talents de demain. La Ville soutient l’initiative « cahier 
des partages » portée par le club d’entreprises VLG 92 en 
partenariat avec les établissements scolaires du second 
degré à Villeneuve.
• Cette initiative vise à faciliter l’accès aux stages, à 
organiser les présentations des métiers par des chefs 
d’entreprises au sein des établissements scolaires, 
promouvoir les visites d’entreprises pour les collégiens et 
les lycéens.
• Dans le cadre de cette convention, la Ville s’engage à 
associer les membres signataires aux différents dispo-
sitifs tels que la Cité de l’emploi ou la Cité éducative. 
Des demandes de subvention seront sollicitées auprès des 
partenaires et notamment de l’État.

Convention multipartite 
« cahier des partages » entre 
le Club d’entreprises VLG 92, 
l’Éducation nationale et la Ville

LES SÉANCES  
DU CONSEIL MUNICIPAL  

EN DIRECT ET EN REPLAY SUR  
LA CHAÎNE OFFICIELLE YOUTUBE  

DE VILLENEUVE-LA-GARENNE

Délibération n°4

Délibération n°24

Vie  
publique

• La Ville envisage la réalisation d’un équipement public qui sera composé d’un 
groupe scolaire de 28 classes, d’un gymnase ainsi que leur parvis associé.
• À la majorité, le Conseil Municipal a approuvé le lancement de la procédure de 
conception pour la réalisation du groupe scolaire, du gymnase et des abords.
• Le montant total prévisionnel de cette opération est estimé à 52,9 millions € qui 
comprend le coût des travaux prévisionnels du groupe scolaire, du gymnase, le coût de 
la conception-gestion et le coût du suivi de la performance énergétique sur deux ans.

Quartier Jean-Moulin : lancement de la procédure de 
conception et réalisation pour la construction du groupe 
scolaire et du gymnase

Délibération n°27
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TRIBUNES   

La Majorité municipale

Retour sur 2024

Alors que débute 2025, c’est le moment 
de faire le bilan de l’année qui vient de 
s’écouler. Le temps passe parfois si vite 
qu’il est bon de regarder dans le rétroviseur 
pour prendre conscience et se féliciter du 
travail accompli.
    Cette année 2024 a été particulièrement 
marquée par les Jeux Olympiques, nous 
embarquant tous dans une effervescence 
sportive qui nous a fait tant de bien. À 
Villeneuve, nous avons profité de cette 
opportunité historique pour faire du sport 
un enjeu marquant de l’année, et plus 
globalement du mandat.
Durant tout l’été, des dizaines de 
milliers de personnes ont pu profiter 
des nombreuses animations du Village 
Olympique que nous avons organisé au 
stade Gaston-Bouillant, mais aussi aux 
épreuves dans toute l’Île-de-France grâce 
aux nombreuses places distribuées.
Nos équipements municipaux ont égale-
ment profité de cet engouement sportif, 
avec notamment la réouverture de la 
piscine rénovée et modernisée, mais aussi 
l’inauguration d’un skatepark dans le nord 
de la ville.
    Au-delà du sport, nous avons continué 
à animer notre territoire avec énergie, 
à travers des temps de convivialité pour 
nos seniors, des temps de travail avec les 
associations dynamiques qui font tant pour 
Villeneuve, mais aussi des temps pour se 
projeter dans l’avenir avec nos jeunes, et 
des temps d’échanges, nombreux, avec vous 
tous à l’occasion, par exemple, des conseils 
de quartiers. L’été dernier, c’était également 
le grand retour du feu d’artifice à 
Villeneuve, à l’occasion de la Fête nationale.

    En 2024, nous avons lancé de grands 
projets structurants pour l’avenir. Je 
pense par exemple aux premiers jalons 
du verdissement de notre réseau de 
chaleur par la géothermie, qui permettra 
bientôt de maîtriser le coût de l’énergie 
des Villenogarennois raccordés. On 
peut également citer le lancement de la 
Semelog, une structure majeure pour 
le zéro plastique dans la restauration 
collective : une première en France, que 
j’ai l’honneur de présider. En parallèle, 
les premières étapes administratives du 
nouveau groupe scolaire et du gymnase 
de Jean-Moulin ont été actées, ainsi que 
pour la rénovation urbaine du centre-ville 
et de la Caravelle au sujet de laquelle j’ai pu 
m’entretenir avec la Ministre du Logement 
pour m’assurer du soutien de l’État.
    De nombreux chantiers ambitieux ont 
aussi débuté, et en particulier les travaux de 
notre future halle de marché, en centre-
ville, que nous aurons le plaisir d’inaugurer 
après l’été prochain. La rénovation ther-
mique de l’école Jules-Verne et la réhabili-
tation du Centre Culturel Max-Juclier sont 
également en cours.
Au fil des mois, plusieurs aménagements 
ont permis de fluidifier l’espace public : la 
mise en sens unique de l’avenue du Ponant, 
la reprise de la voirie rue Guillemain, la 
fermeture de la galerie du Mail en centre-
ville, etc.
Enfin, comment ne pas citer la transfor-
mation de la cour de l’école Coubertin ? 
Un beau projet comprenant notamment 
la végétalisation de la cour et l’installation 
de structures multisports, issu du vote des 
Villenogarennois et mené à son terme pour 
la rentrée scolaire de septembre dernier. 
    

    En 2024, nous avons continué à amélio-
rer nos services publics avec, par exemple, 
l’obtention du label Qualivilles, la dotation 
municipale de kits scolaires aux 1 800 éco-
liers de Villeneuve pour soutenir le pouvoir 
d’achat des familles, l’ouverture d’un centre 
d’imagerie médicale ultramoderne au sein 
de la Maison de Santé du nord de la ville, 
ou encore le déploiement progressif des 
nouvelles rames du Tramway T1, etc.
    Nous sommes encore bien loin des élec-
tions municipales de mars 2026… Pour-
tant, certains de nos opposants donnent 
déjà l’impression d’être en campagne, mul-
tipliant les attaques toutes plus farfelues et 
infondées les unes que les autres.
Pendant qu’ils s’agitent, nous concentrons 
tous nos efforts pour continuer de trans-
former et développer cette ville que chacun 
aime tant.
Vous pouvez être fiers de votre ville !

Pascal Pelain 
Maire, pour la Majorité municipale

Inscrivez-vous  
en flashant  

le QR Code 

Ne manquez
plus rien
des evenements
de votre ville.
Abonnez-vous  
a la lettre d’information 
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TRIBUNES   

Villeneuve La Gauche, écologiste et solidaire

L’heure des vœux
Dans une période aussi chaotique, à l’échelle nationale comme in-
ternationale, les vœux à formuler sont nombreux pour construire 
un monde de paix, de solidarité, de respect des citoyens et des 
peuples, de préservation de notre planète.
Dans notre pays, les attentes exprimées scrutin après scrutin sont 
fortes et doivent être entendues. Elles appellent à une remise en 
cause profonde d’un système dont le but principal est d’augmen-
ter les profits et les dividendes au détriment des humains et de la 
planète. 
Nous formulons aussi le souhait que 2025, année de préparation 
des élections municipales de mars 2026, permette un débat démo-
cratique respectueux et digne.
Les sujets à l’ordre du jour sont assez nombreux, école, logement, 
emploi, transports, cadre de vie, aménagement, démocratie pour 
ne pas reproduire une campagne délétère comme celle de 2020. 
Bonne année 2025 !

Gabriel Massou, Conseiller municipal 
Eve Nielbien, Conseillère municipale

Villeneuve Ville d’Avenir

Texte non parvenu dans les délais impartis.

Yaël Lévy, Sandrine Payet, Conseillères municipales 
Abdel Aït Omar, Conseiller municipal

Union pour Villeneuve

Emmanuelle Saunier, Conseillère municipale 
Abdelaziz Bentaj, Conseiller municipal

Libres & citoyens

Vœux au format XXL !
Chères Villenogarennoises, Chers Villenogarennois,
En ce début 2025, Christophe Douay, Jérémie Lagarde, Erick 
Peleau, membres du groupe « Libres & Citoyens », vous adressons 
nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année. Une année qui 
commence bien, puisque dorénavant nous disposerons dans ce 
magazine, d’un espace d’expression plus important. 
Plus de place… Pour plus de vœux :
Santé et bonheur pour tous ; Une année professionnelle qui 
garantisse emploi et réussite sociale ; Un retour à la raison des di-
rigeants pour une paix durable dans le monde ; Un vivre ensemble 
apaisé, que chacun puisse vivre mieux avec l’autre ; Savoir appré-
cier le meilleur de notre quotidien quand d’autres souffrent ;
Que nos dynamismes privilégient la construction ensemble plutôt 
que la division.
Très belle année à tous !

Contact@libres-et-citoyens.org 
Erick Peleau, Jérémie Lagarde, Christophe Douay,  
Conseillers municipaux

Villeneuve libre  
et engagée pour l’avenir

Texte non parvenu dans les délais impartis.

Mariam Kanté, Conseillère municipale

Groupes d’opposition
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Nouveaux Projets 
Participatifs d’Intérêt 
Général pour 2025
Trois nouveaux projets vont être soumis au vote des Villenogarennois, ce mois-
ci. Chacun incarne des valeurs chères à Villeneuve : patrimoine (quais de Seine), 
détente et loisirs (square Jean-Moulin) et inclusion (Jardin du Berry). Le projet 
qui l’emportera prendra forme durant l’année 2025. 

C réés à l’initiative du Maire 
Pascal Pelain, les Projets 
Participatifs d’Intérêt Général 
(PPIG) permettent aux 

Villenogarennois d’agir eux-mêmes, au 
travers de l’exercice démocratique, sur 
la réalisation d’un projet qui leur est 
bénéfique. Cette démarche, au plus près 
des habitants, a déjà permis de réaliser 
une station de CrossFit ainsi qu’un 
terrain de basket 3×3 en face du Centre 
Sportif Philippe-Cattiau, une aire de 
jeux square Pasteur dans le sud de la 

ville et une cour oasis pour le groupe 
scolaire Coubertin. 

Comment ça marche? 
Tout au long de l’année, les services 
de la Ville font remonter du terrain, 
les demandes des Villenogarennois et 
étudient leur faisabilité technique. À la 
lumière de ces retours d’informations, 
la Ville organise annuellement une 
vaste consultation ouverte à toute la 
population, en proposant aux habi-

tants de choisir entre trois projets 
viables, lequel aura vocation à voir le 
jour. Les votes sont ouverts pendant 
plusieurs semaines et débouchent sur 
une élection qui permet de désigner 
le projet retenu que la Ville s’engage à 
réaliser dans l’année. Pour 2025, trois 
nouveaux projets sont soumis au vote 
des habitants. Chacun pourra choisir 
le PPIG qui lui plaît. Le projet gagnant 
sera connu le 12 février lors du dépouil-
lement des résultats.  

LES DOSSIERS 
DE LA RÉDACTION  

  

18

Le 12 février aura lieu le dépouillement par 
des volontaires, dont des membres du CMJ, 
pour une initiation à la démocratie. (Photo 
d’archives du précédent dépouillement) Ph
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LUNDI 13 JANVIER 
AU VENDREDI 7 FÉVRIER 

VOTE DES HABITANTS POUR ÉLIRE LE 
NOUVEAU PPIG, PARTOUT DANS LA VILLE 

ET DANS TROIS LIEUX EN PARTICULIER 
(HÔTEL DE VILLE, ESPACE NELLY-ROUSSEL 

ET ESPACE PIERRE-BROSSOLETTE) AINSI 
QUE SUR LE SITE VILLENEUVE92.COM 

MERCREDI 12 FÉVRIER 
À 18H30 

SOIRÉE ÉLECTORALE À L’HÔTEL DE VILLE 
ET DÉCOUVERTE DES RÉSULTATS. 

AVANT LE 31 
DÉCEMBRE 2025 

RÉALISATION DU PROJET CHOISI 
PAR LES HABITANTS. 

DATES CLÉS



    Reconstruction d’un kiosque 
à musique en hommage 
au patrimoine 
de la ville

Projet

S aviez-vous qu’il y a un siècle, 
un kiosque à musique se 
trouvait au bord de la Seine 
sur l’actuel quai d’Asnières ? 

Créé à la fin du 19e siècle, il fut témoin 
de la naissance de Villeneuve-la-
Garenne en tant que commune. 
Il fut hélas démantelé en 1937. 
Avec pour objectif de faire revivre 
ce patrimoine disparu, ce projet 
consiste en la reconstruction d’un 

kiosque inspiré de l’original (d’après 
les archives). Son emplacement a 
été prévu en face du Centre Culturel 
Municipal Max-Juclier pour animer 
les quais de Seine en accueillant la 
fanfare de Villeneuve lors de rendez-
vous réguliers. Ce PPIG contribuerait à 
faire des quais de Seine un lieu de vie 
convivial tout en rendant hommage 
au patrimoine de la ville. 

Quai d’Asnières

1

Visuel non contractuel
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     Réaménagement du mobilier 
et ajout d’espaces de détente 
et de loisirs 

S ans attendre l’agrandissement 
du square prévu dans le cadre 
de la rénovation du quartier 
Jean-Moulin (voir page 14 du 

Villeneuve Mag de décembre 2024), 
ce projet prévoit de moderniser et 
d’améliorer les équipements existants. 
II est envisagé de réaménager le 
mobilier avec le remplacement des 
bancs vétustes (et même de doubler 
leur nombre) et la pose de nouvelles 

corbeilles plus esthétiques permettant 
le tri sélectif. Les sols souples seront 
rénovés. Il est aussi prévu une 
mise à niveau des jeux existants et 
l’installation d’agrès nouveaux. 
L’ajout de tables de ping-pong et de 
jeux d’échecs a été pensé pour offrir 
des moments de détente à toutes les 
tranches d’âges. Ces ajouts seront 
disposés sur la totalité de la surface 
du square. 

LES DOSSIERS 
DE LA RÉDACTION  

  

2

Square Jean-Moulin 

 Visuel non contractuel

Projet

Actuellement
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LES DOSSIERS 
DE LA RÉDACTION  
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Projet

 Jardin du Berry

      Aire de jeux inclusive pour enfants 
valides et porteurs de handicap

L e Square Abbé-Pierre, qui 
a récemment retrouvé son 
nom d’origine Jardin du 
Berry suite aux révélations 

sur l’abbé Pierre, comporte plusieurs 
aires de jeux. Celle se trouvant côté 
rue Édouard-Manet, tout proche du 
Pôle Handicap, n’est pas adaptée aux 
enfants porteurs de handicap. Ce 
projet prévoit donc son extension 
avec un accès pour les personnes 
à mobilité réduite (PMR). La partie 

déjà existante ne sera pas impactée. 
Sa surface sera largement agrandie 
pour permettre l’ajout d’agrès 
adaptés comprenant des balançoires 
aux normes PMR. Ainsi, enfants 
valides comme porteurs de handicap 
pourront jouer ensemble au même 
endroit, aux mêmes jeux sans aucune 
différence selon les principes de la 
Charte Handicap mise en place par 
la Ville.

3
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  Visuel non contractuel

Actuellement
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22

INSTANTANÉS   

Le groupe électro pop, 
Kriill, est monté sur la 
scène du Virtuoz Club 

pour faire découvrir 
son univers poétique au 
public Villenogarennois. 

Richard, Klaar et Eliott 
ont proposé, entre autres, 

des titres de leur second 
Album Listen to the Wall 

qui sortira début février. 
Un nouveau voyage initia-
tique pour le trio, inspiré 

de Radiohead ou James 
Blake, qui prend tout son 

sens en live.

Concert 
de Kriill

Ravivage de 
la Flamme 

Le Maire Pascal Pelain et son 
adjoint en charge du Devoir de 

mémoire, Frédéric Rarchaert, 
ont mené une délégation 

villenogarennoise sous l’Arc de 
Triomphe afin de participer à 
la cérémonie de ravivage de la 

flamme du Soldat Inconnu. Un 
hommage à l’héroïsme de tous les 
combattants français, auquel ont 

participé l’association des Anciens 
Combattants de Villeneuve et des 

élèves des écoles Coubertin et 
Jules-Verne de la ville, ainsi que 

leurs enseignants.

DÉCEMBRE

6
DÉCEMBRE

9
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RETROUVEZ 
TOUTES  
LES PHOTOS 
SUR NOTRE  
ALBUM FLICKR

Le Maire Pascal Pelain et 
plusieurs élus sont venus 
inaugurer le marché de Noël 
et la patinoire dans le parc de 
l’Hôtel de ville, à l’occasion de 
l’événement les « Lumières de 
Noël ». Chaque jour, pendant 
trois semaines, ce sont 2 000 
Villenogarennois qui ont fré-
quenté la nouvelle patinoire, au 
format XXL, dont la superficie 
a plus que doublé par rapport 
à l’an dernier. Deux manèges 
(un sapin géant et un carrousel) 
sont également venus s’instal-
ler aux abords de la Mairie.

17
DÉCEMBRE

Patinoire 
et marché 
de Noël

   13
DÉCEMBRE

Pour démarrer en beauté les festivités de fin d’année 
à Villeneuve, la traditionnelle marche lumineuse est 

partie de trois lieux différents de la ville : le square 
Ravel, l’Espace Nelly-Roussel et l’Hôtel de ville, avant 

de rejoindre l’Hôpital Nord 92, puis de se rendre 
au parc Leclerc. Un spectacle qui a  

émerveillé petits et grands !

Marche lumineuse

RETROUVEZ 
TOUTES LES PHOTOS 
SUR NOTRE  
COMPTE FLICKR

23

14
DÉCEMBRE

1 300 retraités ou personnes en situation de handicap 
sont venus retirer leurs cadeaux de Noël comprenant des 
victuailles pour les fêtes de fin d’année, contenus dans 
de superbes paniers en toile de jute. Comme les années 
précédentes, la remise s’est déroulée à l’Hôtel de ville, 
en présence du Maire Pascal Pelain, de son adjointe en 
charge des Seniors Fatima Aaziz, de nombreux élus 
et des membres du Conseil des Sages.

Coffrets de Noël
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festival du rire de Villeneuve
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Conférence, spectacle, séances de cinéma, sortie sur Paris… Pendant 9 jours, 
Villeneuve a fait le plein d’humour grâce au « Villeneuve Comedy Club, 
Le Festival ». Avec en point d’orgue, un show d’envergure avec des artistes de 
renom, le 14 décembre, qui a rassemblé près de 700 spectateurs, Salle des Fêtes.

P remière réussie pour 
« Villeneuve Comedy Club le 
festival » ! Ces 9 jours, consacrés 
à l’humour sous toutes ses 

formes, ont permis au public d’assister à 
une conférence sur le thème « peut-on 
rire de tout ? », au spectacle de Yassine 
Hitch et Umut Köker, salle Malraux, à la 
projection des films Golo et Richie et Le 
dîner de cons au cinéma Malraux, mais 
aussi de participer à une sortie au Paname 
Comedy Club de Paris. En point d’orgue, 
un grand show de clôture a été organisé à 
la Salle des Fêtes, qui s’est joué à guichets 
fermés devant près de 700 spectateurs. 
De grands noms du one man show 
comme Sophia Belabbes, Nino Arial, 
Certe Mathurin, Tareek, Nordine Ganso, 
Thierno Thioune et, Zak, l’humoriste de 
Villeneuve qui officiait en tant que maître 
de cérémonie, étaient de la partie.

Ambiance électrique
L’ambiance était électrique et les rires 
fusaient de toute part. Éclats de rire 
général à la blague de Certe Mathurin 
sur son paternel : « vous connaissez 
mon père ? Parce qu’il doit de l’argent 
à beaucoup de gens ». Fatou, Villeno-
garennoise de 23 ans, s’est montrée 
conquise par le show. « C’est une super 
bonne soirée. Ce qui me marque, c’est 
l’énergie du public, tout le monde est 
super réceptif et ça crée une dyna-
mique géniale », a fait remarquer  
l’étudiante en droit. Pour  Cheikh, 
19 ans, étudiant en marketing du sport, 
« c’est un événement convivial et fami-
lial qui rassemble une grande partie 
des habitants de la ville. J’aimerais 
que cet événement soit reconduit 
à l’avenir. »

Festival reconduit 
l’année prochaine
Message reçu cinq sur cinq par le 
Maire Pascal Pelain, présent lors de la 
soirée : « Nous sommes très heureux 
que vous soyez venus aussi nombreux. 
Nous avons pris la décision avec le 
service Jeunesse, à l’origine de l’évé-
nement, que ça ne sera pas le dernier 
Villeneuve Comedy Club et même un 
rendez-vous annuel qui doit devenir le 
plus gros festival du rire de la région 
Île-de-France. » Fou rire garanti, donc, 
pour les prochaines années. 
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RENOUVELLEMENT URBAIN

CITOYENNETÉ 

Concertation citoyenne
Les habitants du 
quartier de la Caravelle 
sont invités à participer 
à deux concertations 
sur l’évolution de leur 
quotidien.

Le renouvellement du quartier 
de la Caravelle fait partie de 
la dynamique de mutation 
urbaine de Villeneuve mise 

en œuvre par la Municipalité dans 
le cadre du Nouveau Programme 
National de Renouvellement Urbain 
(NPNRU). Il repose sur trois grands 
enjeux : diversification de l’offre de 
logement, ouverture du tissu urbain 

et changement de l’image du quartier. 
Cette évolution se fera pour et avec 
les Villenogarennois. C’est pourquoi 
sont organisés deux ateliers ouverts à 
tous les habitants, les 8 et 15 janvier, 
pour que chacun puisse partager son 
point de vue. Ces concertations se 
feront sous forme d’ateliers portés 
par Boucle Nord de Seine, renforcées 
par un rendez-vous spécifique destiné 
aux bailleurs et aux associations, le 9 
janvier. Ces ateliers viennent compléter 
la réunion publique d’information qui 
s’était tenue en juin 2023 pour que 
les habitants de la Caravelle prennent 
part à l’avenir de leur quartier. La 
restitution de cette vaste concertation 
sera à retrouver au printemps, 
dans Villeneuve Mag. 

Recensement 2025
Le recensement de la population est une enquête statistique obligatoire.  
Cette année, il débutera le 16 janvier et prendra fin le 22 février.

Le recensement permet de 
connaître le nombre de 
personnes vivant en France 
et de déterminer précisément 

combien d’habitants résident à Ville-
neuve-la-Garenne. Les résultats sont 
utilisés pour calculer la participation 
de l’État au budget des communes. Il 
est donc indispensable d’y participer, 
c’est d’ailleurs une obligation légale. 
Ces données servent également à com-
prendre l’évolution démographique de 
notre territoire et permettent d’ajuster 
l’action publique aux besoins de la 
population en matière notamment 
d’équipements collectifs : écoles, mai-

sons de retraite…, de programmes de 
rénovation des quartiers et de moyens 
de transport à développer. Toute 
personne qui est recensée est prévenue 
par courrier puis reçoit la visite d’un 
agent recenseur pour répondre à l’en-
quête via le site recensement-et-moi.fr.

Le recensement est 
gratuit et confidentiel
Si elle n’a pas accès à Internet, elle 
pourra remplir un questionnaire 
papier. Pour rappel, le recensement de 
la population est gratuit : ne répondez 
pas aux sites qui vous réclament de 

l’argent. Vos réponses sont strictement 
confidentielles et seront transmises 
à l’Insee pour établir des statistiques 
anonymes conformément aux lois qui 
protègent votre vie privée. Enfin, pour 
vous rassurer, l’agent recenseur, muni 
d’une carte officielle, est tenu au secret 
professionnel. « Ma mission principale 
est d’accompagner les personnes qui 
ont besoin d’aide pour remplir leur 
questionnaire, indique Clarisse, agent 
recenseur pour la campagne 2025 
qui porte toujours sa carte officielle 
autour du cou. Et pour effectuer vos 
démarches en ligne, cela ne prend 
pas plus de 10 minutes ! » 

8 JANVIER À 18H  
CONCERTATION SUR LES 
AMÉNAGEMENTS ET L’ESPACE 
PUBLIC (OUVERT À TOUS) 

15 JANVIER À 18H
CONCERTATION SUR LE 
SPORT ET LES INSTALLATIONS 
DE LOISIRS (OUVERT À TOUS) 

ESPACE NELLY-ROUSSEL 
SALLE DE SPECTACLE 
3 MAIL MARIE CURIE  

À RETENIR 
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P our donner le top départ de 
la Semaine du Handicap, ren-
dez-vous était donné au Pôle 
Handicap, structure d’informa-

tion et d’accompagnement coordonnée 
par le CCAS qui a été inauguré il y a 
deux ans. Ce lieu ressource, où quatre 
associations ont leur bureau, a reçu la 
visite des différents services de la Ville 
qui œuvrent au quotidien en faveur 
du handicap, ainsi que le Maire Pascal 
Pelain et son adjointe en charge du 
Handicap, Fatima Aaziz. Les deux élus 
ont rappelé à cette occasion « leur en-
gagement sur ce thème sur lequel la 
Ville travaille toute l’année à travers 
notamment ses politiques publiques 
qui doivent permettre de faire évoluer 
les mentalités. »

Petit-déjeuner 
préparé par l’Esat

Dernier symbole : le petit déjeuner du 
lancement de l’événement, préparé par 
l’Esat Evelyne-Conte. L’après-midi a 
ensuite été consacrée à répondre à une 
question simple : le Pôle Handicap est-

il accessible aux personnes en situation 
de handicap depuis la Mairie ? Pour 
le vérifier, les services techniques de 
la Ville ont organisé une marche, 
accompagnés d’associations et du 
prestataire chargé d’assurer les travaux 
de voirie sur la commune.  « L’objectif 
est de nous faire part des difficultés 
rencontrées sur le terrain », indique 
Kevyna Tshamala, chargée de mission 
Seniors au CCAS. Sur le parcours d’une 
dizaine de minutes, peu de difficultés : 
l’ensemble des trottoirs est aux normes 
et respecte les 1,40 mètre de large 
pour laisser passer un fauteuil et un 
accompagnateur.

Bientôt une place 
PMR devant 
le Pôle Handicap
Après certains passages piétons, sur 
le trottoir, il manque cependant 
certaines plaques au sol dédiées aux 
personnes malvoyantes. Des notes sont 
prises dans la foulée par les services 
techniques et le prestataire pour les 
installer au plus vite. Devant le Pôle 

Handicap, une place de stationnement, 
pour le moment en zone rouge, devrait 
devenir prochainement une place han-
dicapée grâce aux observations des par-
ticipants. Le deuxième et dernier arrêt 
emmène le groupe vers France services, 
rue Hector-Berlioz où une rampe pour 
les fauteuils roulants a été installée 
mais nécessite tout de même quelques 
aménagements complémentaires pour 
que les fauteuils puissent manœuvrer 
puis atteindre sans encombre  
l’accueil. Retour ensuite à l’Hôtel de 
ville, sans difficulté rencontrée sur 
ce trajet bien adapté aux personnes à 
mobilité réduite. 

27

Retour sur la semaine 
du handicap

INCLUSION

L’accessibilité aux espaces 
publics a été évaluée, 
le 25 novembre.
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SEANCES DE  
SOPHROLOGIE 
ET PROJECTION 
DE FILMS
Pendant la Semaine du 
handicap, une séance 
de sophrologie, une 
conférence sur les matériels 
d’accessibilité en partenariat 
avec Carrefour et le Lions 
Club ou encore un atelier 
d’information sur le dossier 
MDPH ont été organisés. 
Enfin deux projections de 
longs-métrages au cinéma 
Malraux avaient pour 
objectif de se divertir : le film 
d’animation Robot Sauvage 
en audiodescription et sous-
titrage, et la comédie Un p’tit 
truc en plus d’Arthus, succès 
de l’été dernier en salle.

Parmi les animations menées du 25 au 30 novembre, une visite guidée du 
Pôle Handicap pour l’ensemble des professionnels a été organisée, ainsi 
qu’une sortie sur le terrain qui a permis d’évaluer l’accessibilité des espaces 
publics de la ville. Une réunion partenariale de bilan des actions menées au 
titre de la Charte Handicap s’est également tenue.



ACTUALITÉS   
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La Ministre du Logement 
en visite à Villeneuve

La Ministre du Logement,  
Valérie Létard a été reçue 
par le Maire Pascal Pelain à 
l’Hôtel de ville.

Valérie Létard était en déplacement sur la ville, le 20 novembre, pour échanger 
avec le Maire Pascal Pelain sur l’avenir de la commune et les problématiques 
liées aux rénovations urbaines comme le quartier de La Caravelle. Une 
rencontre constructive entre deux membres du même parti, l’UDI.

 

A près le Président de la 
République Emmanuel 
Macron, le Ministre de 
l’Économie Bruno Le Maire, 

le Ministre de la Santé Olivier Véran et 
la Ministre déléguée chargée de la Ville 
Nadia Hai, c’était au tour de la Ministre 
du Logement et de la Rénovation 
Urbaine Valérie Létard d’organiser un 
déplacement à Villeneuve-la-Garenne. 
L’objet de la visite ? Une rencontre avec 
le Maire Pascal Pelain pour échanger 
notamment sur les problématiques 
liées aux rénovations urbaines. Le cas 
de La Caravelle a été largement évoqué. 
Villeneuve travaille depuis plusieurs 
années à la réhabilitation du quartier, 

soutenu par l’État. Ce projet fait en effet 
partie du Nouveau Programme National 
de Rénovation Urbaine (NPNRU) 
animé par L’Agence Nationale pour 
la Rénovation Urbaine, qui finance 
et accompagne les opérations de 
requalification d’envergure. Cependant, 
l’enveloppe allouée par l’État dans cette 
rénovation ne permet pas de couvrir 
les deux opérations NPNRU (Caravelle 
et centre-ville). « L’ANRU nous a 
sous-doté. Nous ne voulons pas pour 
Villeneuve de rénovation urbaine 
au rabais », a martelé Pascal Pelain. 
Un message entendu par la Ministre 
et acté par son ministère malgré les 
changements gouvernementaux.

Repenser la ville sur les 
15 prochaines années 
Plus largement, Pascal Pelain a 
évoqué avec Valérie Létard l’avenir de 
Villeneuve, commune la plus proche de 
Paris à bénéficier d’autant d’hectares 
de foncier constructible. « La mutation 
urbaine de Villeneuve est enclenchée 
pour les 15 prochaines années, aussi 
bien dans le parc privé que dans celui 
des bailleurs », a rappelé Pascal Pelain. 
Dans le privé justement, la Ministre 
s’est rendue sur le terrain de « Rive 
Nature ». Ce programme immobilier de 
640 logements et 41 000 m2 du groupe 
Altaréa-Cogedim, localisé à proximité 
du centre commercial Qwartz, est 
réservé aux primo-accédants. 
« Le soutien de l’État est fondamental 
pour accompagner nos projets à la 
hauteur des ambitions et des besoins 
de notre commune, a déclaré Pascal 
Pelain. Cette visite ministérielle était 
aussi l’occasion d’accueillir sur notre 
territoire le nouveau préfet des Hauts-
de-Seine, Alexandre Brugère avec 
qui des échanges fructueux suivront 
très bientôt. » Le Maire a prévu de 
se rendre au ministère du Logement 
dans les mois à venir pour défendre de 
nouveau les intérêts de Villeneuve. 

Villeneuve primée aux Assises du centre-ville

L a Ville de Villeneuve-la-Garenne 
a reçu un Coquelicot d’Or, lors 
des Assises Métropolitaines 
du centre-ville, organisées au 

Pavillon Baltard de Nogent-sur-Marne 
(94), le 7 novembre. Un prix remis par 

Françoise Gatel, Ministre déléguée 
chargée de la Ruralité, du Commerce 
et de l’Artisanat, qui vient récompenser 
Villeneuve pour le travail effectué 
afin de redynamiser son centre-ville 
grâce notamment à l’utilisation du 

programme « Centres-Villes-Vivants ». 
« L’évolution de notre territoire est 
observée avec enthousiasme par tous 
nos partenaires institutionnels », a 
déclaré Pascal Pelain à l’issue de la 
cérémonie.

VIE PUBLIQUE

CADRE DE VIE
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Décès
Toutes nos condoléances aux familles de 
Dik Tung NG, 01/11, 83 ans 
Miloud MOUMENE, 18/11, 64 ans 
Ahlalia AMMI, 23/11, 80 ans 
Hassen CHARNI, 27/11, 86 ans 
Régis JONEAU, 29/11, 72 ans 
Ramata GASSAMA, 03/12, 56 ans 
Maurice LEBOUTEILLER, 06/12, 90 ans 
Madeleine DEGOUL, 08/12, 93 ans 
Eddrissia TAIMI, 11/12, 79 ans 
Vinetto JOVANOVIC, 15/12, 44 ans

Bienvenue à 

Yanis CHARRAD, 18/11 
Alma SALHI, 23/11 
Aaron BORONG LIVE, 01/12 
Feryel ZOUARI, 05/12 
Mohamed SIAMER, 06/12

Naissances

Mariages

Tous nos vœux de bonheur à 

Fadel AHLAOU et Khaowla ZOHRY 14/12 
Bréhima DOUMBIA et Alimata GNONKIN 14/12



À VOTRE SERVICE   

30

194 boulevard Gallieni
01 40 85 58 78
Ouvert les lundi, mardi, jeudi, vendredi
de 8h30 à 12h15 et de 13h15 à 17h15, le
mercredi de 8h à 12h et de 13h15 à 17h15
Patrouille de 6h à minuit, 7/7.
En cas d’urgence, contactez le Centre de 
Surveillance Urbain au 01 40 85 58 78 
ou la patrouille au 06 22 80 73 84.

 

Bibliothèque Municipale  
Aimé-Césaire
23 quai d’Asnières • 01 47 94 10 20 
bibliotheque@villeneuve92.com

Centre Communal  
d’Action Sociale (CCAS)
28 avenue de Verdun • 01 40 85 57 00

Seniors • Handicap • Santé •   
Solidarités • Téléassistance •  
Portage de repas • Carte de Transports

Lundi, mercredi et vendredi  
de 8h30 à 12h et de 13h15 à 17h,  
mardi de 8h30 à 12h et sur RDV  
de 13h15 à 17h, jeudi de 8h30 à 12h

Centre d'imagerie médicale VLG
300 boulevard Charles-de-Gaulle  
01 85 35 03 03

Du lundi au samedi de 8h30 à 13h30 
et de 14h à 19h.  

Rendez-vous possible sur Doctolib

Centre Technique Municipal
11-23 chemin des Reniers 

Cimetières
52 avenue du Maréchal-Leclerc 
01 47 94 74 43  
cimetieres@villeneuve92.com

La conservation, chargée de la gestion  
des cimetières, est accessible toute  
l’année, 7j/7, de 8h30 à 12h  
et de 13h15 à 17h30.

Espace Emploi Malraux
29 avenue de Verdun • 01 41 21 48 99 
espace-emploi@villeneuve92.com

Ouvert du lundi au vendredi  
de 9h à 12h15 et uniquement  
sur RDV de 13h30 à 17h  
Fermé le vendredi après-midi

Espace Pierre-Brossolette
3 rue Pierre-Brossolette • 01 47 94 52 96 
Ouvert du lundi au vendredi  
de 9h à 12h et de 14h à 19h

Espace Nelly-Roussel
3 mail Marie-Curie • 01 41 47 49 70 
de lundi au vendredi 
9h à 20h hors vacances scolaires 
9h à 18h durant les vacances scolaires

Point Justice : Permanences gratuites 
et confidentielles pour répondre à des 
demandes d'ordre juridique, administratif 
ou social concernant la famille,  
le logement, l'emploi, la santé.

Centre social : animations pour les 
jeunes, les adultes et toute la famille.

France services
6 rue Hector-Berlioz 
01 71 13 08 29 
franceservices@villeneuve92.com
Lundi : 13h30-17h30 
Mercredi : 8h30-12h30 
Jeudi de 8h30 à 12h 
Vendredi de 8h30 à 12h

Sur rendez-vous : le mardi de 13h à 19h 
le mercredi et le vendredi de 13h30 à 
17h30, le samedi de 8h30 à 12h

Permanence du conciliateur  
de justice le 1e et le 3e mardi du mois  
de 14h à 18h (hors vacances scolaires)  
sur rdv

L’Atelier
Espace jeunesse 7-17 ans 
7 rue Gaston Appert 
atelier@villeneuve92.com

La Fabrik
Espace jeunesse 16-25 ans 
74 rue de la Fosse aux Astres 
lafabrik@villeneuve92.com

Permanences numériques 
Avec le conseiller numérique  
municipal, apprenez et progressez.  
conseiller.numerique@villeneuve92.com 
06 09 15 74 27

Agence Seine Park
41 avenue Jean-Moulin 
Du lundi au vendredi de 9h30 à 12h30 
et de 14h à 18h • 01 40 86 28 79 
www.seinepark.fr

PMI et CPEF  
(Centre de Planification et d’Éducation  
Familiale) au Pôle Social Départemental
01 41 21 77 90 
54 avenue du Maréchal-Leclerc 
Ouvert du lundi au vendredi  
de 8h30 à 17h30

Relais Petite Enfance  
et le Pôle Handicap
29-31 rue Edouard-Manet 
01 40 85 58 98

Rénov’Habitat 
Au service Logement - 28 avenue de Verdun 
Permanence assurée par Soliha 
les 2e et 4e vendredis de chaque mois, 
de 14h à 17h (hors vacances scolaires)  
en Mairie. rdv sur www.soliprojet.fr  
ou au 0 800 006 075 (appel gratuit)

Hôpital Nord 92
75 avenue de Verdun • 01 47 92 40 00
Consultations des médecins  
généralistes : 01 42 04 07 42
Centre ophtalmologique
Pôle Med Plus : 01 41 21 90 00

Maison de santé Jean-Moulin
11 rue de la Fosse-aux-Astres 
01 47 94 14 54 
Cabinet médical sur RDV

Marché provisoire
Angle avenue de Verdun/boulevard  
Gallieni face à la Mairie.  
Le mardi, vendredi et dimanche  
de 8h à 13h 

Protection Civile
1 rue Gaston-Appert 
06 59 16 48 12 
formation@protectioncivile.org

Police Municipale 
194 boulevard Gallieni 
01 40 85 58 78 
Ouvert du lundi au vendredi 
de 8h30 à 12h15 et de 13h15 à 17h15, 
Patrouilles de 6h à minuit, 7j/7.
En cas d’urgence, contactez le Centre de 
Surveillance Urbain au 01 40 85 58 78  
ou la patrouille au 06 22 80 73 84.

Police Nationale (commissariat)

17 rue du Fond-de-la-Noue 
01 53 73 56 00 
Ouvert 24h/24 et 7J/7

Service Habitat et Logement
28 avenue de Verdun 
01 40 85 57 00 
Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h  
sur rendez-vous 

Hôtel de ville  
de Villeneuve-la-Garenne
28 avenue de Verdun 
01 40 85 57 00 
Le Centre Administratif vous ac-
cueille pour toutes vos démarches  
(État civil, Espace  Famille, logement, 
Centre Communal d’Action Sociale). 
Ouvert le lundi, mardi, mercredi  
et vendredi de 8h30 à 12h et de 13h15 
à 17h, le jeudi de 8h30 à 12h, et le 
samedi de 9h à 11h45 (uniquement 
l’état civil et l’Espace Famille).
La Mairie sera fermée 
le mercredi 1er janvier
Toutes les démarches en ligne  
sur www.villeneuve92.com
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Service de Soins Infirmiers 
à Domicile (SSIAD)
01 41 21 41 28
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Pharmacies de garde Tri sélectif 

Infirmiers de garde
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Zoom sur…
URGENCE CYBER 
ÎLE-DE-FRANCE
La Région Île-de-France a mis 
en place la plateforme Urgence 
Cyber pour apporter aux PME, 
ETI, collectivités régionales ou 
associations régionales, une as-
sistance d’urgence personnalisée.

Dirigeants d’une PME ou d’une 
ETI, cadre d’une collectivité 
territoriale ou encore d’une as-
sociation régionale, si vous êtes 
victimes d’une cyberattaque, 
contactez immédiatement 
Urgence Cyber. Cette plateforme 
de la région Île-de-France, 
financée par France Relance et 
développée en partenariat avec 
l’Agence Nationale de la Sécu-
rité des Systèmes d’Information 
(ANSSI), apporte une assistance 
d’urgence personnalisée via 
un centre téléphonique. Elle 
permet d’établir un diagnostic 
à distance, d’informer sur les 
premiers gestes et formalités 
à accomplir, d’orienter vers 
des prestataires techniques de 
confiance, de conseiller sur les 
actions immédiates à mener et 
de fournir une aide juridique 
de premier niveau sur les dé-
marches à engager.

GRATUITS ET ACCESSIBLES 
 AU TÉLÉPHONE
Gratuits et accessibles sur 
simple appel, les analystes 
d’Urgence Cyber vous aident 
donc à faire face aux incidents 
cyber. Car le risque cyber est un 
enjeu majeur à la fois en matière 
de protection du patrimoine 
des entreprises, de compéti-
tivité et de création de valeur. 
En 2021, on estime que plus 
d’une 1 entreprise française sur 
2 a subi une cyberattaque. Et, 
selon la National Cyber Security 
Alliance, 60 % des entreprises 
ayant subi une cyberattaque 
sévère déposent le bilan dans les 
6 mois. Alors ne prenez pas de 
risque lorsque vous surfez sur 
le web !

Mercredi 1er janvier 
Pharmacie Victor Hugo
5 rue Victor-Hugo
Gennevilliers 
01 47 93 16 06

Dimanche 5 janvier 
Pharmacie Gabriel Péri
78 avenue Gabriel-Péri 
Gennevilliers 
01 47 93 94 58

Dimanche 12 janvier
Pharmacie principale des Grésillons
47 avenue des Grésillons
Gennevilliers
01 47 93 22 35

Dimanche 19 janvier 
Pharmacie Boubia
4 rue Chevreul 
Gennevilliers 
01 47 98 79 75

Dimanche 26 janvier 
Pharmacie Jean Moulin
69 avenue Jean-Moulin
Villeneuve-la-Garenne
 01 47 94 50 98

Tous les cabinets  
assurent les soins 7 jours/7

Mireille BERKI 
Aziza BOUZID 
204 boulevard Gallieni 
06 11 55 15 38

Sadio COULIBALY 
06 20 36 52 66
Nadia HERBURRUN  
06 24 79 33 05
6 rue Hector-Berlioz

Cristina HENRY • Mathieu ROBERT
06 46 38 43 73   
Alexandre HENRY
01 41 47 04 31 
Imane ARABI  
06 26 39 28 77
44 boulevard Charles-de-Gaulle

Véronique SERIO • Linda DALUM 
06 75 24 71 70 • 01 41 21 00 20
22 avenue Jean-Moulin  

Sylvia CHAPELAIN 
Sophia DJERABA 
17 rue René et Isa Lefèvre 
93450 L'Île-Saint-Denis 
06 62 53 37 29

La collecte des encombrants se déroule 
deux fois par mois sur l'ensemble de la 
ville, les 1ers et 3èmes lundis. 
Sortez vos déchets avant 12h. 
Prochains passages :  
Lundi 6 et 20 janvier.
Déchèterie mobile
Samedi 25 janvier
de 14h à 18h30 
214 boulevard Gallieni, (marché provisoire).
Collecte des sapins
Des points de collectes sont installés 
dans la ville jusqu’au 31 janvier.

Déchèterie fixe gérée par l’EPT
93 rue des Caboeufs • Gennevilliers
01 46 17 01 60
Usage réservé aux particuliers. 
Pour accéder à la déchèterie, demandez 
votre badge en créant un compte  
Eco-cito sur le site bouclenorddeseine.fr/
demande-badge-acces-decheterie- 
gennevilliers/
Déchets verts
Collecte en porte-à-porte pour les loge-
ments individuels une fois par semaine 
le mardi matin (6h-13h). Sacs biodégra-
dables gratuits sur présentation d’un 
justificatif de domicile auprès du CTM au 
12-23 avenue du Chemin des Reniers ex-
clusivement les mardis et jeudis de 8h30 
à 12h et de 13h30 à 17h.

Déchets alimentaires
À tout moment, déposez vos déchets  
à l’un des points d’apport volontaire  
de la ville à l’aide de votre bioseau.  
Retrouvez la localisation des points  
sur villeneuve92.com.
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 SAMU 15         
SAMU social 115            
Police secours 17

Pompiers 18       

Centre anti-poison  
01 40 05 48 48

Personnes sourdes  
et malentendantes 114  

(par Fax ou SMS)

Médecins de garde (SOS 92)  
01 46 03 77 44

Police Municipale  
06 22 80 73 84

Numéros d’urgence



 WWW.VILLENEUVE92.COM

Jeudi 23 janvier 2025 
à 18h30 Espace Pierre Brossolette  

3 rue Pierre-Brossolette


